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媒体记者说

“这次来采访十几天，感觉家乡郑州的
变化太大了，令人耳目一新，尤其本届全国民
族运动会组织得力、出彩，为郑州和河南加分
不少。”央视资深体育记者李武军感慨地说，
“郑州已具备举办更大型赛事的条件。”

李武军老家在新密，1995年央视体
育频道创立后就到了那里，如今已经坚
守一线 24年，他先后参加过四届奥运
会、三届冬奥会、三届亚运会和四届全运
会的报道工作，“这次是我主动要求参加
的，家乡办赛事，心里非常高兴。”

他的很多记忆都和郑州有关。
“年轻时喜欢逛二七广场，印象中二

七纪念塔是周边的最高建筑，现在四周
都是高楼大厦。”李武军说，漫步郑州的
大街小巷，路宽阔了、交通顺畅、环境整
洁了，特别是主干道上的全国民族运动
会海报，“各民族要像石榴籽一样紧紧抱
在一起”“民族的大团结，你我的运动会”
等，营造了浓浓氛围，令人印象深刻。

李武军参观郑州奥体中心后很震

撼，用手机拍了一段视频发给中国乒协
主席刘国梁。

在郑州期间，他采访了所有大型活
动，“在炎黄广场举行的民族大联欢，高
端大气上档次，特别难忘。”他采访了 10
多位各民族的运动员，都学会了说“中”，
“中的意思就是美，就是好。”

对媒体接待，他也点了赞。“记者之
家 24小时提供服务，我住的M酒店每天
还播放一部少数民族题材的电影，我和
同事看了一部《乌鲁木齐的天空》，回味
无穷，这个安排太用心了。”李武军说。

“本届全国民族运动会，规格高、组织
好，被我们媒体人称为是‘河南的奥运会’。”
李武军说，对外充分展示了郑州及河南新
的形象，也为郑州及河南积累了办大型赛
事的宝贵经验，“我觉得，无论场馆条件还是
组织水平，郑州已具备办更大型赛事的能
力和条件。作为郑州人，我由衷地为家乡
感到骄傲。”
郑报全媒体记者 石闯

“这次来郑州，和 1993年第一次来
郑州时感觉完全不一样，确实变化很大，
既洋气又大方，还充满了温情。”央视新
闻中心资深记者高伟强说，和郑州有了
这次“亲密接触”，感慨很深。

高伟强从事新闻工作36年。“在参会
的千名记者里，我应该是年龄最大的，今年
11月份就要退休了，我很喜欢在一线作战
的感觉。”作为一名多次参与全国民族运动
会报道的资深记者，他认为，本届全国民族
运动会最精彩、最动人、最亮丽。

“郑州新建了大型场馆，为开幕式、
闭幕式提供了良好的环境。整个开幕
式，非常震撼，绚烂多姿，这是一次声光
电的盛宴。一个又一个精彩瞬间，构成
了运动会一道亮丽的风景。”高伟强说，
参加的项目也多了，体现了本届全国民
族运动会的群众性、广泛性，对于促进民
族文化交流、推动经济社会发展具有重

要的意义。
高伟强说，本届全国民族运动会，他

和同事们全身心投入其中，采访的片子
先后5次上了央视《新闻联播》：

9月 7日，《全国民族运动会火炬传
递举行》；

9月 9日，《第十一届全国少数民族
传统体育运动会开幕》；

9月 12日，《民族大联欢 展现多彩
民族文化》；

9月13日，《传统中秋味 浓浓家国情》。
“包括5月8日火种采集在登封举行

的那条，已经上了 5次《新闻联播》，这在
过去是非常少见的。今晚，闭幕式我们
会再做一条新闻，给《新闻联播》供稿。”
高伟强说，“这次运动会规模大、水平高，
无论从主办方到承办方，都做出了很多
努力，全方位展示了河南形象和郑州魅
力，令人难忘。”郑报全媒体记者 石闯

央视记者李武军：
很震撼！我拍视频传给河南老乡刘国梁

央视记者高伟强：

民族运动会新闻已五上《新闻联播》

全国民族运动会闭幕式盛况 郑报全媒体记者 马健 图

第十一届全国少数民族
传统体育运动会辽宁代表团
对上街分局驻地安保工作表
示感谢并赠送锦旗。
上宣 图

昨日是第十一届全国少数民族传统体育
运动会闭幕的日子，CCTV-5在晚上现场直
播闭幕式的盛况，我在北京的央视演播室主
持闭幕式特别节目，直播连线报道郑州。

回想9天前，我在郑州奥林匹克中心
现场解说了少数民族传统体育运动会盛
大的开幕式，作为央视的主持人，顿时有
一种陪伴着盛会善始善终的满足感和作
为一个河南人的自豪感。

运动会的成功举办有目共睹！郑州成
功实现了“办好一个会，提升一座城”的目
标，通过民族运动会的大平台，展开了大交
流，实现了大提升。郑州的接待、服务、志愿者
和记者之家非常细心、贴心和暖心，从饭菜的
热凉、报道素材的提供，都让人感动。

服务我的郑州媒体同行的一句话让我
热泪盈眶：“之前睡觉一般在晚上11点，早
上手机铃声叫醒是7点，响几遍还起不来。
现在晚上发微信提供素材，准备第二天给你
们采访提供便利到凌晨2点，早上6点不用
叫就醒了，睡不着，就想着第二天给你们提
供发稿最好的便利，使民族运动会和民族大
团结的宣传传播得更广。”每每想起，感动不
已。因此，我发自心底地说，本届民族运动
会的开闭幕式、火炬传递、民族大联欢、颁奖
晚会各项活动非常精彩，新闻的宣传和传播
非常出彩！真心为郑州点赞！

我作为一个有着17年工作经历的体
育新闻记者和主持人，印象更为深刻的是

细节处体现出的郑州办赛能力和水平，郑
州已具备举办大型国际赛事的水平和能
力。还有一个亮点，就是当地媒体同仁来
服务外来媒体同行，真的要给这个举措和

“郑州模式”点个大大的赞！这是过往的
大赛当中少有的，同行之间最懂对方的需
求，沟通起来非常顺畅，提供的帮助很贴
心，大大提高了工作效率。而这些当地的
同行，对郑州有着最深的了解，又有着作
为媒体人的专业优势，他们又成为我们了
解郑州的一面镜子，是一个个宣传郑州、
宣传赛事的义务宣传员和移动平台。

郑州真的是一座值得重新认识，重新
品味的温暖之城。白天在场馆忙碌，和热
情有礼的郑州人打交道，晚上的闲暇时间，
又领略了一座“亮起来”的不夜城。我们央
视5套在开幕式前播放了近3分钟的郑州的
灯光亮化宣传片，在全国反响非常好，互联
网也刷屏了，都说郑州的夜色美轮美奂，具
有国际范儿。我也在问自己，这还是我曾经
熟悉的郑州吗？一副国际大都市的大气派，
郑州办大赛水平杠杠的！期待未来更多的
大型赛事、国际赛事来到郑州，让更多的人
走进郑州、了解郑州、爱上郑州！

郑州被民族运动会点亮了，民族运动
会在郑州也点亮了56个民族一家亲的强
大民族自信和中国力量！

民族的大团结，你我的运动会！郑
州，讲不出再见！郑州，等我，再来！

郑州是一座值得重新品味的温暖之城
□央视记者 魏晓南


